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Заседание открывается в 10 ч 00 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Доклады Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о положении 
в Южном Судане (S/2020/145)

Председатель (говорит по-китайски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в заседании 
представителя Южного Судана.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в заседании следующих докладчиков: Специально-
го представителя Генерального секретаря и главу 
Миссии Организации Объединенных Наций в Юж-
ном Судане г-на Дэвида Ширера и координатора 
ежемесячного женского форума по вопросам мира 
и политическим процессам в Южном Судане г-жу 
Бетти Сандей.

Г-н Ширер и г-жа Сандей принимают участие в 
заседании в режиме видеосвязи из Джубы.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2020/145, в котором содержится до-
клад Генерального секретаря о положении в Юж-
ном Судане.

Я предоставляю слово г-ну Ширеру.

Г-н Ширер (говорит по-английски): Часто, ког-
да я выступаю в Совете Безопасности с брифингом 
по Южному Судану, у меня нет обнадеживающих 
новостей. Однако сегодняшнее заседание отличает-
ся от остальных. Произошел ряд позитивных собы-
тий, которые позволили стране продвинуться впе-
ред по пути к устойчивому миру.

Пятнадцатого февраля президент Салва Киир 
вопреки пожеланиям многих своих сторонников 
пошел на компромисс с целью вернуть Южный 
Судан к конфигурации, которая существовала до 
2015 года и при которой страна была разделена на 
10 штатов, хотя теперь к ним добавилось три адми-
нистративных района. В свете этой перемены Риек 

Машар согласился с приглашением войти в состав 
переходного правительства в Джубе в качестве 
первого вице-президента страны, хотя переходные 
меры безопасности еще не были реализованы.

После того, как ситуация сдвинулась с мерт-
вой точки, к присяге были приведены четыре вице-
президента в ходе церемонии в Джубе, на которой 
присутствовали старшие руководители из Судана, 
Южной Африки и Уганды. На следующий день был 
приведен к присяге пятый вице-президент. Я от-
мечаю роль, которую в содействии этому процессу 
сыграли президент Уганды Мусевени, генерал Бур-
хан из Судана и главы государств Межправитель-
ственной организации по развитию, а также пре-
зидент Южной Африки Рамапоса и региональные 
посланники Стивен Калонзо и Исмаил Ваис. При 
этом прогресса удалось добиться в значительной 
степени благодаря политической воле двоих чело-
век, которые ставят интересы своей страны выше 
всего остального, — речь о президенте Киире, ко-
торый проявил готовность пойти на существенные 
уступки, и Риеке Машаре, согласившемся вернуть-
ся в столицу, которую он покинул во время боевых 
действий в 2016 году.

Мы часто говорим о мужестве на войне и на 
поле боя, но мужество требуется и в мирное время. 
Подавляющее большинство жителей страны выра-
зили свое облегчение в связи с последними событи-
ями, и, по общему мнению, приоритетной задачей 
является формирование переходного правитель-
ства, с тем чтобы можно было продвинуться вперед 
в деле осуществления Обновленного соглашения об 
урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан и содействовать развитию страны в целом. 
Прямо сейчас стороны ведут переговоры о распре-
делении министерских портфелей. Тем временем 
благодаря посредническим усилиям Общины свя-
того Эгидия группы, не подписавшие Соглашение, 
в прошлом месяце взяли на себя обязательство пре-
кратить боевые действия. Переговоры на следу-
ющей неделе, которые вновь будут проводиться в 
Риме, будут направлены на то, чтобы заключить с 
ними соглашение.

Формирование нового правительства может из-
менить ситуацию к лучшему. Число перемещенных 
лиц и возвращающихся беженцев, вероятно, будет 
увеличиваться. По данным Международной орга-
низации по миграции, с момента подписания мир-
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ного соглашения в 2018 году в страну уже вернулось 
около 800 000 человек. В своем первом совместном 
заявлении на прошлой неделе новые лидеры страны 
— президент и вице-президент — призвали людей, 
находящихся в пунктах защиты гражданских лиц и 
в соседних странах, вернуться домой. Это совмест-
ное послание, которое было опубликовано в пред-
дверии сезона дождей, а значит и посевного сезона, 
является значимым и своевременным. Разумеется, 
этот призыв означает, что теперь на новое прави-
тельство возложена ответственность за обеспече-
ние безопасных условий в районах возвращения 
для желающих вернуться на родину людей.

Со своей стороны, Миссия Организации Объ-
единенных Наций в Южном Судане (МООНЮС) 
усилила присутствие своих сил защиты в районах 
возвращения в целях укрепления доверия. Кроме 
того, полиция Организации Объединенных Наций 
(ЮНПОЛ) расширяет техническую помощь и ее со-
трудники начали работать вместе с сотрудниками 
Национальной полицейской службы в целях укре-
пления полицейского потенциала.

Однако возвращению населения препятствует 
дефицит медицинских и образовательных услуг в 
сельских районах. Так, разница в объеме услуг, пре-
доставляемых в пунктах защиты гражданского на-
селения, и на остальной территории страны, колос-
сальна. Субъектам, занимающимся вопросами гу-
манитарной помощи и развития, включая доноров, 
предстоит в срочном порядке исправить ситуацию. 
Например, в пункте защиты гражданского населе-
ния в Бентиу находится большое число несопрово-
ждаемых детей, которых разместили там для того, 
чтобы они могли продолжить школьное обучение, 
в то время как взрослые вернулись в свои районы, 
по той простой причине, что у них в деревнях нет 
школ.

Изменения претерпели и условия в плане без-
опасности. Прекращение огня и свободное пере-
движение лидеров оппозиции по всему Южному 
Судану привели к снижению риска насилия, что 
подтверждается результатами оценки рисков в об-
ласти безопасности, которая была проведена МО-
ОНЮС и ее партнерами. Поэтому МООНЮС в 
приоритетном порядке размещает миротворцев в 
горячих точках и в районах возвращения. В любой 
конкретный момент времени в отдаленных райо-
нах функционирует от пяти до восьми временных 

оперативных баз, укомплектованных кадрами. На-
пример, присутствие сил внутри объекта по защите 
гражданских лиц в Боре сократилось на 70 процен-
тов. Это позволило высвободить ресурсы, благо-
даря чему войска смогли принять решительные от-
ветные меры для защиты гражданского населения 
от жестокого межобщинного насилия в Джонглее 
на прошлой и этой неделе. На нашу базу в Пибо-
ре было выслано подкрепление в целях обеспече-
ния более эффективной защиты 5000 гражданских 
лиц, которые бежали туда из соседних районов, и в 
близлежащих деревнях были созданы три времен-
ные оперативные базы.

Вместе с тем новое правительство в самый пер-
вый день своей работы столкнулось с огромным 
числом проблем, что станет настоящим испытани-
ем его единства. Самой неотложной задачей являет-
ся необходимое введение переходных мер безопас-
ности. Структуры предпереходного периода уже не 
актуальны. Эти меры осуществляются медленнее, 
чем необходимо, что представляет опасность. МО-
ОНЮС поставила более 250 тонн грузов в места 
проведения учебных мероприятий для восполне-
ния безотлагательных потребностей в ресурсах. 
При этом почти нигде на местном уровне не нала-
жен ни процесс регистрации, ни профессиональ-
ная подготовка, и наблюдается нехватка предметов 
снабжения для прибывающих войск.

Новому правительству также придется решать 
проблемы, обусловленные нестабильностью гу-
манитарной ситуации во многих штатах страны. 
Данный 12 месяцев назад позитивный прогноз от-
носительно увеличения урожая не оправдался вви-
ду масштабных наводнений, которые произошли в 
прошлом году. Посевы был уничтожены, начался 
падеж скота. Наводнения привели к заражению за-
пасов воды, ухудшению состояния здоровья насе-
ления, особенно детей, в районах с ограниченным 
доступом к медицинским ресурсам. Наводнения 
также способствовали общинному насилию среди 
скотоводов. Не случайно в штате Джонглей, где 
падеж скота привел к подрыву сплоченности обще-
ства, сосредоточенного вокруг разведения крупно-
го рогатого скота, была зарегистрирована не толь-
ко наиболее острая нехватка продовольствия, но и 
самые интенсивные боевые действия. Угроза наше-
ствия саранчи на фоне нескончаемых бед Южного 
Судана еще не оказала существенного воздействия 
на ситуацию в стране. Продовольственная и сель-
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скохозяйственная организация Объединенных На-
ций активизирует свои подготовительные меропри-
ятия к опрыскиванию посевов в целях их защиты от 
саранчи.

Формирование единого правительства пред-
вещает начало новой главы. Мирное соглашение, 
безусловно, будет служить «дорожной картой» на 
ближайшие три года. Однако параллельно Южно-
му Судану необходимо решить четыре задачи, ко-
торые являются основами любого дееспособного 
государства.

Во-первых, необходимо положить конец без-
наказанности, что потребует оказания усиленной 
поддержки полиции и системе правосудия, начи-
ная со сбора доказательств и заканчивая судебным 
преследованием и проведением судебных разби-
рательств. Виновные в совершении преступлений, 
особенно преступлений на сексуальной почве, 
должны быть привлечены к ответственности.

Во-вторых, необходимо положить конец кор-
рупции. Для этого необходимо обеспечить финан-
совую подотчетность и транспарентность. Соот-
ветствующие правительственные механизмы суще-
ствуют, но зачастую нарушители находят способы 
их миновать. К примеру, если государственные 
служащие и сотрудники служб безопасности будут 
регулярно ежемесячно получать заработную плату, 
то они смогут сосредоточить внимание на исполне-
нии своих должностных обязанностей, а не на по-
иске альтернативных способов обеспечения своих 
семей.

В-третьих, необходимо положить конец зави-
симому положению. Это требует решительного из-
менения подходов как правительства, так и между-
народного сообщества и их перехода к поддержке 
программ, способствующих достижению эконо-
мической самодостаточности в тех сферах, где это 
необходимо. Безусловно, в некоторых районах тре-
буется неотложная гуманитарная помощь, однако 
такие меры должны постепенно приобретать более 
точечный характер и строго контролироваться.

В-четвертых, необходимо покончить с марги-
нализацией, а это значит, что все граждане Южно-
го Судана должны быть частью демократического 
процесса, что гражданское общество должно играть 
более значимую роль и что должно существовать 
политическое пространство для выражения мнений 

и критики. Таковы необходимые условия предстоя-
щих процессов разработки конституции и проведе-
ния выборов.

Мандат МООНЮС подлежит продлению. Как 
мы слышали и видели, обстановка в Южном Судане 
является нестабильной, пока новое правительство 
приступает к исполнению своих обязанностей; по-
этому предлагать существенные изменения пока 
преждевременно. Возможно, в ближайшие месяцы 
мы сможем лучше понять ситуацию. Пока этого не 
произойдет, нынешний мандат МООНЮС, на мой 
взгляд, является достаточно широким для того, 
чтобы продолжать деятельность по построению 
прочного мира и защите гражданского населения. 
Тем не менее необходимо будет сосредоточить вни-
мание на двух областях, а именно: на мобильности 
миротворцев, которая улучшилась — и были раз-
работаны планы по ее дальнейшему повышению за 
счет усиления поддержки с использованием реч-
ного и воздушного транспорта, особенно в сезон 
дождей, — и на роли ЮНПОЛ и нашей Группы по 
вопросам верховенства права, которые должны рас-
ширить свою деятельность в целях более эффектив-
ной борьбы с безнаказанностью и поддержки пере-
хода к гражданской правоохранительной деятель-
ности и привлечению виновных к ответственности.

Наконец, скептики говорят о том, что мы это 
уже проходили. Однако важно также признать, что 
обстоятельства изменились. Международное со-
общество, скорее всего, предпочтет проявить осто-
рожность, опасаясь повторения прошлых ошибок. 
Это, безусловно, представляется разумным, но 
нельзя и полностью отстраняться, чтобы посмо-
треть со стороны, как будут развиваться события, 
прежде чем взять на себя обязательства. Наши дей-
ствия могут подтолкнуть Южный Судан к дальней-
шему продвижению по пути к устойчивому миру; 
наше бездействие может обречь его на провал этих 
усилий. В последние недели руководители страны 
продемонстрировали лидерство. Надеюсь, что так 
продолжится и впредь. Крайне важно не допустить 
нарушений Мирного соглашения или прекращения 
огня. Международные партнеры должны и впредь 
прилагать усилия для содействия компромиссу в 
целях достижения и сохранения единства — как 
проявляя солидарность, так и порой оказывая дав-
ление. Будущее Южного Судана зависит от способ-
ности к достижению компромисса и сохранению 
этого единства.
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Председатель (говорит по-китайски): Я благо-
дарю г-на Ширера за его выступление.

Сейчас я предоставляю слово г-же Сандей.

Г-жа Сандей (говорит по-английски): Для меня 
как для представителя гражданского общества Юж-
ного Судана поистине большая честь кратко проин-
формировать членов Совета Безопасности о ситуа-
ции, сложившейся в нашей стране после заверше-
ния исторического этапа на нашем долгом пути к 
установлению мира в Южном Судане. Я хотела бы 
посвятить свое выступление всем южносуданским 
женщинам, которые столь решительно боролись 
за это Мирное соглашение и которые продолжают 
прилагать неустанные усилия в поддержку своих 
общин на местах.

Меня зовут Бетти Сандей. Сегодня я представ-
ляю ежемесячный женский форум по вопросам 
мира и политическим процессам в Южном Судане. 
С 2014 года наша организация объединяет южно-
суданских женщин из всех слоев общества, с тем 
чтобы обеспечить нашу решающую роль в мирных 
процессах. Я также являюсь членом Коалиции жен-
щин Южного Судана и сотрудницей Организации 
за расширение прав и возможностей общин во имя 
прогресса, которая принимала участие в мирных 
переговорах в 2015 и 2018 годах.

В начале своего выступления я хотела бы побла-
годарить Совет за его усилия по содействию полно-
му осуществлению Обновленного соглашения об 
урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан 2018 года, в том числе за его визит в Юж-
ный Судан, состоявшийся в октябре. Члены Совета 
встретились с моими коллегами в Джубе и помогли 
нам создать возможности для работы гражданского 
общества в нашей стране на решающем этапе. Спу-
стя всего две недели после формирования долго-
жданного переходного правительства националь-
ного единства я хочу сосредоточить свои замечания 
на описании ситуации на местах в Южном Судане 
с позиции гражданского общества, в частности воз-
главляемых женщинами организаций.

Завершение работы над ключевыми аспекта-
ми Мирного соглашения незадолго до 22 февра-
ля — даты, которая была установлена в качестве 
крайнего срока, — несомненно, приближает нас к 
осуществлению заветной мечты рядовых граждан 
о построении инклюзивного и мирного Южного 

Судана. В противном случае, если бы не было обе-
спечено соблюдение режима прекращения огня, 
который привел к резкому снижению уровня по-
литического насилия, в наши дома вновь вернулась 
бы война. Организации гражданского общества 
Южного Судана прилагали неустанные усилия для 
того, чтобы международное сообщество продолжа-
ло участвовать в этом процессе и чтобы наши ре-
комендации были приняты во внимание. Убеждена, 
что могу от имени моих сестер и братьев выразить 
благодарность Совету за то, что он не отвернулся 
от нас. Для установления мира все стороны должны 
были пойти на значительные уступки, и я считаю, 
что после всего сказанного и сделанного именно 
давление со стороны региона, Африканского союза 
и международного сообщества в целом побудило 
южносуданских лидеров поставить во главу угла 
интересы нашего народа.

Наши сердца были полны надежд не в первый 
раз. Но я с горечью вспоминаю возвращение к на-
силию и страданиям, последовавшее за развалом 
предыдущих соглашений, которые друзья Южного 
Судана слишком быстро называли успешными, и 
после их ухода в стране вновь возобладали корыст-
ные интересы. Женщины и девочки заплатили са-
мую высокую цену за неспособность довести дело 
установления мира до конца в стране, в которой они 
продолжают подвергаться беспрецедентным и осо-
бым угрозам. Сто двадцать пять жертв массового 
изнасилования, произошедшего в ноябре 2018 года 
в Бентиу, должны стать достаточно веской причи-
ной для того, чтобы международное сообщество 
дало непреложное обещание, что такое никогда 
больше не повторится, и на этот раз действительно 
стремилось его выполнить.

Недавний прорыв в мирном процессе возрожда-
ет наши надежды на построение Южного Судана, в 
котором смолкнет оружие, и правительство сможет 
использовать национальные ресурсы для решения 
таких ключевых проблем, как образование девочек, 
детские браки, создание рабочих мест для молоде-
жи и предоставление основных услуг общинам. По-
скольку обстановка на местах остается спокойной, 
мы надеемся, что нынешние политические споры 
между сторонами, торгующимися по поводу рас-
пределения министерских портфелей, останутся 
просто спорами и не приведут нас обратно на край 
пропасти.
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Перед нами действительно стоят сложные за-
дачи. Насилие в некоторых частях страны по-
прежнему ведет к перемещению населения, и в гу-
манитарной помощи по-прежнему остро нуждаются 
более 7 миллионов человек. Выходя из дома, чтобы 
приобрести продукты или собрать дрова, женщи-
ны и девушки по-прежнему рискуют подвергнуться 
изнасилованию или другим формам сексуального 
или гендерного насилия. Общины нуждаются в по-
мощи в восстановлении разрушенных зданий, при 
этом 1,5 миллиона человек остаются на положении 
перемещенных лиц и отказываются от возвраще-
ния в места постоянного проживания из опасений 
за свою безопасности и отсутствия необходимых 
денежных средств. За пределами страны остаются 
более 2 миллионов беженцев, большинство из кото-
рых составляют женщины и дети.

Недавно я посетила Объединенный полицей-
ский учебный центр «Раджаб» в Джубе, где меня 
шокировали неадекватные условия, в которых на-
ходятся беременные женщины, кормящие матери и 
примерно 700 детей, которые не имеют доступа к 
необходимой медицинской и иной помощи. После 
встречи с членами воссозданной Объединенной ко-
миссии по наблюдению и оценке нам как женщинам 
Южного Судана пришлось вернуться в этот центр 
в знак солидарности с нашими сестрами, чтобы 
оказать им посильную помощь. Я настаиваю на не-
обходимости принятия мер по улучшению этих не-
адекватных условий и обеспечению того, чтобы бе-
ременных женщин не принимали в учебный центр 
до тех пор, пока они не родят.

На политическом фронте нас обнадеживает то, 
что организации гражданского общества, в том 
числе возглавляемые женщинами, усиливают свое 
влияние благодаря своему активному участию в 
мирном процессе. Они внесли весомый вклад в про-
гресс, достигнутый за последнее время в расшире-
нии представленности женщин, продлении на 100 
дней предпереходного периода и разрешении ряда 
государственных споров.

Южносуданские женщины настойчиво доби-
вались заключения мирного соглашения и теперь 
решительно требуют его выполнения. Однако мы 
по-прежнему весьма далеки от официального при-
нятия 35-процентной квоты представленности жен-
щин в органах переходного правительства, осо-
бенно на уровне штатов, где в до сих пор не согла-

сованном списке губернаторов пока нет ни одной 
женщины.

В связи с этим хочу рекомендовать Совету 
Безопасности принять ряд мер, чтобы поддержать 
южносуданский народ на его пути ко всеобщему 
миру и безопасности. Во-первых, прежде всего на-
стоятельно призываю всех друзей Южного Судана, 
в том числе Совет Безопасности, поддерживать со 
сторонами всесторонние дипломатические отноше-
ния, чтобы побудить стороны взяться за решение 
до сих пор неурегулированных вопросов с целью 
обеспечить скорейшее осуществление мирного со-
глашения. В этой связи мы надеемся, что Совету 
удастся убедить некоторых южносуданских поли-
тиков в том, что лица, включенные в международ-
ные санкционные списки, не должны входить в со-
став нового правительства.

Сотни тысяч семей до сих пор не имеют воз-
можности вернуться в родные места в безопасных и 
достойных условиях. Совет Безопасности и Миссия 
Организации Объединенных Наций в Южном Су-
дане (МООНЮС) должны настоятельно призвать 
правительство страны обеспечить, чтобы воору-
женные силы незамедлительно освободили дома 
мирных граждан, как того требует мирное согла-
шение. Также необходимо продолжить реформиро-
вание сектора безопасности, чтобы у нас была одна 
профессиональная армия, должным образом осна-
щенная и с хорошо подготовленным личным соста-
вом, которая обеспечивала бы безопасность всех 
граждан Южного Судана. С точки зрения безопас-
ности, в частности, женщин и девочек такая подго-
товка должна включать обучение методам борьбы с 
гендерным насилием.

После многих лет злоупотреблений для уста-
новления мира потребуется обеспечить торжество 
справедливости. Мы надеемся, что члены Совета 
Безопасности подтвердят свою поддержку право-
судия переходного периода в Южном Судане, в том 
числе привлечения к ответственности виновных в 
совершении гендерного насилия, для того чтобы 
общая ситуация в нашей стране изменилась в луч-
шую сторону.

Для построения безопасного и процветающе-
го Южного Судана мы должны объединить наши 
усилия. Низовые организации рассчитывают на по-
мощь со стороны Совета Безопасности в том, чтобы 
убедить все стороны в необходимости предоставле-
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ния гражданскому обществу возможности вносить 
свой вклад в развитие страны. Необходимо, в част-
ности, признать важную роль возглавляемых жен-
щинами организаций в деле укрепления мира на 
национальном и общинном уровнях. Нашей моло-
дой нации удастся в полной мере реализовать свой 
потенциал только в том случае, если женщины и 
возглавляемые ими организации будут принимать 
конструктивное участие в общественной жизни. 
Мы нуждаемся в поддержка со стороны Совета на-
ших адресованных всем сторонам призывов помочь 
женщинам добиться принятия с большим трудом 
согласованной 35-проценной квотой должностей в 
составе правительстве.

Наконец, при продлении мандата МООНЮС 
Совет Безопасности должен сохранить в нем поло-
жения, касающиеся женщин, мира и безопасности, 
и поручить Миссии взаимодействовать с различ-
ными женскими группами, в частности с теми из 
них, которые добиваются прекращения гендерного 
насилия. Мы твердо убеждены в том, что для до-
стижения успеха МООНЮС следует консульти-
роваться с широким кругом женских организаций 
гражданского общества, чтобы заручиться их мне-
ниями при работе на таких направлениях, как за-
щита гражданского населения, укрепление доверия 
и посредничество.

Женщины и девочки давно живут в атмосфере 
страхе в Южном Судана, где уровень гендерного 
насилия по-прежнему является одним из самых вы-
соких в мире. Как мать и правозащитница я хочу 
быть уверена в том, что южносуданские женщины 
и девочки не всегда будут оставаться на положении 
жертв: у нас есть право голоса, и к их голосу следу-
ет прислушиваться в ходе строительства будущего 
нашей страны.

Председатель (говорит по-китайски): Я благо-
дарю г-жу Санди за ее выступление.

Сейчас я предоставляю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлениями.

Г-н Баркин (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Я благодарю Специально-
го представителя Генерального секретаря Ширера 
за его постоянное внимание к Южному Судану и 
за своевременную информацию. Последовательная 
деятельность г-жи Санди в поддержку всеохватно-
го мирного процесса в Южном Судане достойна по-

хвалы. Мы благодарим ее за выступление от имени 
женщин и гражданского общества Южного Судана.

Соединенные Штаты приветствуют решение 
правительства и оппозиции сформировать новое пе-
реходное правительство национального единства. 
Мы высоко ценим те существенные компромиссы, 
на которые все стороны пошли ради того, чтобы 
сделать этот важный шаг вперед в мирном процес-
се. Мы также высоко ценим усилия Межправитель-
ственной организации по развитию, стран региона 
и других заинтересованных субъектов и их прямое 
и постоянное взаимодействие с руководством Юж-
ного Судана в течении времени, остающегося до ис-
течения в феврале установленного срока.

Мы надеемся, что теперь перед народом Южно-
го Судана появился проблеск надежды и прогресса. 
Но для того, чтобы этот прогресс был устойчивым, 
руководству Южного Судана следует рассматри-
вать события последнего времени лишь как первый 
важный шаг на долгом пути к прочному миру. Не-
обходимо и далее постоянно стремится к поиску 
компромиссов и сотрудничеству.

Международное сообщество должно продол-
жать работать над достижением прогресса на тех 
направлениях, деятельность на которых способ-
ствует устранению коренных причин конфликта. 
Нынешняя ситуация не самая удачная для проведе-
ния мероприятий в области безопасности. Близость 
расположения правительственных и оппозицион-
ных сил на этапе расквартирования и их совмест-
ное участие в процессе воинской подготовки созда-
ют большую опасность возникновения конфликта. 
Руководству Южного Судана надлежит и впредь 
обеспечивать режим постоянного прекращения 
огня и быть готовым разрядить напряженность в 
случае возникновения трений между вооружен-
ными силами. Мы также настоятельно призываем 
руководство Южного Судана принять меры для 
пресечения участившихся случаев межобщинных 
столкновений, подобных недавним столкновениям 
в штате Джонглей.

Гуманитарная помощь остается важнейшим 
средством выживания для более чем половины жи-
телей Южного Судана. Доступ гуманитарных орга-
низаций к наиболее уязвимым группам населения 
необходимо продолжать расширять, особенно вви-
ду усиливающегося дефицита продовольствия. Мы 
призываем новое правительство устранить бюро-
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кратические препятствия, мешающие своевремен-
ному оказанию столь необходимой помощи.

Как никогда остро ощущается необходимость 
обеспечения прозрачного и подотчетного распоря-
жения ресурсами и постоянной финансовой под-
держки переходным правительством мирного про-
цесса. Для закрепления мирных завоеваний народ 
Южного Судана должен видеть, что ресурсы стра-
ны направляются на осуществление тех мероприя-
тий, которые способствуют устойчивому развитию.

Как члены Совета Безопасности могли убе-
диться во время своего визита в Джубу в октябре 
прошлого года, без торжества справедливости не 
может быть мира в Южном Судане. Теперь от руко-
водства Южного Судана требуется коллективно за-
няться вопросами привлечения к ответственности 
и отправления правосудия в переходный период, в 
том числе учредить смешанный суд Африканского 
союза для Южного Судана. В февральском докладе 
Комиссии по правам человека в Южном Судане го-
ворилось о вызывающих тревогу нарушениях прав 
человека, в том числе об использовании голода в 
качестве средства ведения войны и продолжаю-
щемся связанным с конфликтом сексуальном наси-
лии, совершаемом личным составом вооруженных 
сил всех сторон. Мы рассчитываем на то, что новое 
правительство серьезно отнесется к этим фактам.

Особого осуждения, по нашему мнению, за-
служивают похищения женщин и девочек, совер-
шаемые командным составом Народно-освободи-
тельного движения/армии Судана (оппозиция) в 
Западной Экватории. Мы также обеспокоены со-
общениями о сексуальном и гендерном насилии, 
совершаемом военнослужащими Народных сил 
обороны Южного Судана и Фронта национального 
спасения в Центральном Экваториальном штате. С 
формированием нового правительства мы ожидаем 
гарантий прекращения таких нарушений и привле-
чения виновных к ответственности.

Одним из отличий нынешнего мирного процес-
са от предыдущих неудачных попыток установле-
ния мира в Южном Судане являются определенные 
подвижки в отношении всеобщего участия населе-
ния, в частности гражданского общества, женщин, 
молодежи и религиозных групп. Мы призываем к 
достижению дальнейшего прогресса в деле вовле-
чения различных общин Южного Судана в процесс 
осуществления мирного соглашения.

Миссия Организации Объединенных Наций в 
Южном Судане (МООНЮС) играет жизненно важ-
ную роль в поддержании стабильности в Южном 
Судане. Совету известно, что формирование пре-
дыдущего переходного правительства привело к 
многолетнему насилию и грубым нарушениям прав 
человека. По этой причине в преддверии продления 
мандата МООНЮС мы стремимся обеспечить, что-
бы Миссия располагала необходимыми инструмен-
тами для поддержки мирного процесса и реагиро-
вания на вспышки насилия.

Для того чтобы МООНЮС могла вносить свой 
вклад в поддержку мирного процесса, она долж-
на иметь возможность выполнять свою работу без 
ограничений и не нарушая соглашение о статусе 
сил. Мы настоятельно призываем новое правитель-
ство поддержать МООНЮС в деле выполнения ее 
мандата и использования присутствия Организа-
ции Объединенных Наций для укрепления мира в 
Южном Судане.

Лидеры Южного Судана добились важного по-
литического прогресса. Мы полностью признаем 
их усилия. Мы также признаем, что сохранение 
динамики мирного процесса означает дальнейшее 
проявление готовности к компромиссу и сотрудни-
честву по сложным вопросам, которые я упомянул. 
Именно прогресс в решении этих вопросов позво-
лит народу Южного Судана извлечь ощутимую 
пользу из недавних обнадеживающих событий.

Соединенные Штаты по-прежнему поддержи-
вают народ Южного Судана в его стремлении к 
миру, стабильности и процветанию.

Г-жа Геген (Франция) (говорит по-французски): 
Прежде всего я хотела бы тепло поблагодарить г-на 
Дэвида Ширера и г-жу Бетти Сандей за их весьма 
содержательные выступления и за их личную при-
верженность делу мира в Южном Судане.

После того как сроки дважды переносились, мы 
рады приветствовать формирование правительства 
национального единства. Франция воздает долж-
ное сторонам за их дух компромисса и диалога, а 
Межправительственной организации по развитию 
и Африканскому союзу — за их непоколебимую 
приверженность этому процессу.

Уже достигнута важная веха, но процесс по-
строения прочного мира остается длительным. 
Стороны должны назначить различных министров, 
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а также губернаторов и членов законодательного 
органа. Необходимо также обеспечить эффектив-
ное, всестороннее и реальное участие женщин и 
молодежи. В этой связи квота для женщин, уста-
новленная в Обновленном соглашении об урегули-
ровании конфликта в Республике Южный Судан, 
должна быть полностью соблюдена.

Теперь переходное правительство должно опе-
ративно осуществить реформы, оговоренные в 
рамках этого соглашения, в частности касающие-
ся сектора безопасности, правосудия в переходный 
период, подотчетности губернаторов и транспа-
рентности в государственных финансах. Судан-
ский народ должен иметь возможность свободно 
заявлять о своих стремлениях к миру в открытом 
политическом пространстве. Уважение основных 
свобод журналистов и всех граждан имеет перво-
степенное значение.

Девизом этого переходного этапа должно быть 
укрепление доверия. Только путем соблюдения 
обязательств, взятых в рамках соглашения, можно 
восстановить социальную ткань, разорванную за 
годы конфликта. Доверие нужно восстанавливать 
не только на уровне руководства, но и на местном, 
общинном уровне. В этой связи мы приветствуем 
работу, проводимую Миссией Организации Объ-
единенных Наций в Южном Судане (МООНЮС) в 
целях предотвращения местных конфликтов и до-
стижения межобщинного примирения.

Франция призывает Межправительственную 
организацию по развитию, Африканский союз и 
основных партнеров Южного Судана не ослаблять 
бдительность на этом переходном этапе. Переход-
ные этапы, как хорошо известно, характеризуются 
нестабильностью, и международному сообществу 
необходимо будет постоянно пристально наблюдать 
за сторонами, чтобы они не отклонялись от курса, 
намеченного в мирном соглашении. В этой связи 
я приветствую решающую роль, которую играет 
Общинa Святого Эгидия в достижении сближения 
между вооруженными группами, не подписавшими 
соглашение, и правительством.

Настало время для того, чтобы народ Южного 
Судана наконец смог воспользоваться дивидендами 
мира. Нам известно о трагической гуманитарной 
ситуации и о том, что потребности людей не умень-
шились. Я призываю все стороны оказывать без-
опасную и беспрепятственную гуманитарную по-

мощь всем нуждающимся в ней людям. Это требует 
защиты гуманитарного и медицинского персонала, 
а также гражданской инфраструктуры.

Г-жа Бетти Сандей в своем выступлении еще 
раз подчеркнула исключительную важность про-
должения борьбы с сексуальным насилием и защи-
ты детей от грубых нарушений, которым они под-
вергаются. Предусмотренное соглашением созда-
ние смешанного суда при поддержке Африканского 
союза должно помочь в борьбе с безнаказанностью 
и способствовать сокращению масштабов такого 
насилия.

Мы готовимся продлить мандат МООНЮС в 
то время, когда достигается обнадеживающий про-
гресс, однако ситуация остается нестабильной и 
неопределенной. Поэтому мы считаем разумным 
сохранение формата и мандата Миссии на этот год 
без изменений. В следующем году, если будет до-
стигнут прогресс в мирном процессе, мы могли бы 
пересмотреть мандат и отразить в нем новые ус-
ловия, с тем чтобы обеспечить оптимальную под-
держку на этапе миростроительства.

Франция полностью поддерживает усилия, на-
правленные на повышение мобильности Миссии и 
позволяющие ей наиболее эффективно выполнять 
свои задачи по защите гражданского населения. В 
этой связи крайне важно обеспечить Миссии свобо-
ду передвижения по всей территории Южного Су-
дана. Наша делегация также призывает Миссию на-
стойчиво продолжать свои усилия по укреплению 
системы правосудия в Южном Судане, в частности 
с помощью выездных судов.

Наконец, наша страна выражает признатель-
ность «голубым каскам» и полицейскому и граж-
данскому персоналу, развернутым в МООНЮС, а 
также всем гуманитарным организациям, присут-
ствующим в Южном Судане, которые в трудных 
условиях оказывают жизненно важную поддержку 
населению Южного Судана.

Г-н Аллен (Соединенное Королевство) (говорит 
по-английски): Г-н Председатель, позвольте сказать, 
что я очень рад видеть Вас на посту Председателя, 
притом что, как я понимаю, это Ваш последний ме-
сяц работы с нами в Совете, поэтому очень приятно 
видеть Вас на этом посту.

Позвольте мне также поблагодарить Специаль-
ного представителя Ширера за его выступление и 
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за все, что он сделал. Я хотел бы также поблагода-
рить г-жу Сандей за ее весьма содержательное вы-
ступление и за ее неустанные усилия по обеспече-
нию справедливости и привлечению к ответствен-
ности за нарушения в отношении женщин в Южном 
Судане. В ходе нашей недавней поездки в Джубу 
нас вдохновила встреча с ней и ее коллегами-акти-
вистами гражданского общества, и я рад услышать 
ее слова о том, что тогдашний интерес Совета по-
мог ей открыть это пространство для действий на 
местах.

С вашего позволения я, как и другие ораторы, 
начну с одобрения весьма позитивных новостей о 
решении южносуданских сторон сформировать пе-
реходное правительство национального единства. 
Народ Южного Судана давно ждал этого важного 
шага, и народ Соединенного Королевства присо-
единяется к нему в праздновании этого важного 
события. Поэтому позвольте мне отдать должное 
лидерству, проявленному президентом Кииром и 
первым вице-президентом Машаром в достижении 
необходимых компромиссов, в том числе в отноше-
нии числа штатов и их границ. Важно поставить на 
первое место народ Южного Судана — и это станет 
проверкой их лидерских качеств.

Позвольте мне также высоко оценить роль ре-
гиона в усилиях по сближению сторон. Я полно-
стью согласен со Специальным представителем Ге-
нерального секретаря в том, что касается важного 
проявления единства и усилий, предпринимаемых 
в субрегионе и за его пределами. Как он сказал, 
благодарность адресована многим, что отражает 
широкую обеспокоенность и заинтересованность 
международного сообщества. Однако об одном че-
ловеке он не сказал, поэтому я хочу поблагодарить 
самого г-на Ширера за все, что он сделал.

Но позвольте мне также повторить слова пре-
достережения Специального представителя Гене-
рального секретаря Ширера. Очень важно, чтобы 
дивиденды этого прогресса ощутили на себе ши-
рокие слои населения. Этого до сих пор не про-
изошло. Мы продолжаем уделять особое внимание 
оказанию помощи народу Южного Судана, с тем 
чтобы он мог жить без голода, насилия и страха. 
Южный Судан будет двигаться вперед только при 
условии реального выполнения обязательств, взя-
тых на себя всеми сторонами.

Не будем забывать о том, что в результате этого 
конфликта погибло почти 400 000 человек; 7,5 мил-
лиона человек нуждаются в гуманитарной помощи; 
сексуальное и гендерное насилие использовалось в 
качестве орудия войны, более 4 миллионов человек 
стали перемещенными лицами и около 6,5 миллио-
нов человек рискуют столкнуться с острой нехват-
кой продовольствия.

Соединенное Королевство будет и впредь под-
держивать Южный Судан и его народ в этих усили-
ях. Мы остаемся одним из крупнейших гуманитар-
ных доноров. В прошлом году Соединенное Коро-
левство предоставило Южному Судану гуманитар-
ную помощь на сумму более 220 млн долл. США.

Как я уже говорил, недавние шаги — это лишь 
начало следующего этапа достижения перемен в 
интересах народа Южного Судана. Мы надеемся, 
что этот дух компромисса будет сохраняться и что 
будет достигнут скорейший прогресс в решении 
многих предстоящих задач.

В самое ближайшее время нам необходимо обе-
спечить своевременное формирование инклюзив-
ного правительства с распределением должностей 
и портфелей. Как четко заявила г-жа Сандей, в ка-
честве одного из вполне конкретных шагов можно 
было бы обеспечить реальное участие женщин как 
в этом правительстве, так и в дальнейшей жизни 
Южного Судана. В этой связи хотелось бы просто 
сказать, что 35-процентная квота должна быть ниж-
ней, а не верхней границей. Благодарю г-жу Сандей 
за ее выступление в целом и особенно соглашусь с 
ней в том, что природные богатства Южного Су-
дана должны использоваться на благо его народа, 
в том числе для финансирования образования для 
девочек как одной из приоритетных задач.

Теперь необходимо заняться задачами, которые 
должны были быть решены еще на этапе, предше-
ствующем переходному периоду. Это касается, в 
частности, объединения сил и расквартирования. 
Неполное выполнение этих задач приведет к воз-
никновению новых проблем в плане безопасности, 
чего допускать нельзя. Хотелось бы, чтобы в этом 
отношении, в том числе в отношении уже выделен-
ных средств, была обеспечена полная транспарент-
ность. Усилия по борьбе с растущим уровнем ме-
жобщинного насилия и незамедлительные меры по 
урегулированию гуманитарной ситуации покажут, 
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что для правительства важнее всего потребности 
людей.

Совету следует продолжать заниматься этим 
вопросом. История показала, что насилие в Южном 
Судане может вспыхнуть моментально. Поэтому 
мы считаем, что помимо последовательной работы 
нового правительства по-прежнему будут требо-
ваться международные усилия, успех и результаты 
которых мы наблюдали недавно, с тем чтобы сфор-
мировались благоприятные условия для устойчи-
вого мира в Южном Судане. В этой связи считаем 
важным сохранить режим санкций, с тем чтобы 
воспрепятствовать возможной деструктивной дея-
тельности отдельных подрывных элементов, а так-
же сохранить эмбарго на поставки оружия, которое 
необходимо для защиты народа Южного Судана. 
Разумеется, при необходимости могут быть сдела-
ны исключения, однако это требует правильного 
подхода.

В течение последних лет и месяцев Совет Без-
опасности поддерживает Южный Судан. Это было 
очень трудное время, но большой интерес и вни-
мательное отношение к стране, о которых, в том 
числе, свидетельствует наш недавний визит, стали 
важным подспорьем в деле поддержания мира. Мы, 
члены Совета, должны сохранить этот интерес и 
внимательное отношение. Я хорошо помню слова 
одного из представителей гражданского общества 
о сторонах конфликта в Южном Судане, с которым 
мы встречались во время поездки членов Совета 
Безопасности. Он сказал:

«Когда они едины, они нас грабят. Когда среди 
них раскол, они нас убивают. Пусть уж лучше 
будут едины».

Люди Южного Судана заслуживают жить в та-
ких условиях, где им не грозит опасность, где они 
могут реализовать свой потенциал и жить полной 
жизнью. Как у нас принято говорить, пусть никто 
не останется забыт.

Председатель и вице-президент проявили ли-
дерские качества, чтобы этот момент настал. На-
стоящий лидер это тот, кто умеет идти на компро-
мисс ради своего народа. Я восхищаюсь их способ-
ностью сделать это. Однако это только начало. Сей-
час нам нужно, чтобы они и все южносуданские по-
литики продемонстрировали подлинные лидерские 
качества. Настоящая работа только начинается.

Г-н Сингер Вайзингер (Доминиканская Респу-
блика) (говорит по-испански): Благодарим г-на Ши-
рера и г-жу Сандей за их выступления.

В Южном Судане было официально сформи-
ровано переходное правительство национального 
единства. Приветствуем эту договоренность и го-
товность сторон отложить в сторону свои разно-
гласия и проложить путь к устойчивому мирному 
процессу. В этой связи мы хотели бы отметить роль 
Межправительственной организации по развитию 
и других региональных и международных субъек-
тов в их посреднических усилиях в этом процессе. 
Надеемся, что этот обнадеживающий шаг позволит 
продвинуться вперед в осуществлении согласован-
ных реформ, особенно тех, что касаются правосу-
дия переходного периода, подотчетности и транспа-
рентности в области государственного управления. 
В то же время сожалеем о недавних инцидентах, 
связанных с межобщинным насилием, в результате 
которых множество людей погибло и было ранено, 
а также возникла нестабильная ситуация в плане 
безопасности на границе.

Хотя очевидно, что это сближение сторон явля-
ется важным шагом вперед, не менее очевидно, что 
оно принесет свои плоды только в том случае, если 
позволит устранить коренные причины конфликта. 
Серьезную озабоченность вызывает тот факт, что 
в недавнем докладе Комиссии по правам человека 
в Южном Судане (A/HRC/43/56) отмечается, что 
более половины населения испытывает острую не-
хватку продовольствия. Крайне важно обязательно 
заняться этой проблемой в рамках усилий по повы-
шению качества жизни населения, учитывая, что 
жизнь более 7 миллионов человек зависит от полу-
чения помощи.

Ситуация усугубляется недавними наводнени-
ями и сохраняющейся угрозой таких заболеваний, 
как лихорадка Эбола. Вызывает озабоченность так-
же серьезная угроза появления пустынной саранчи 
на Африканском Роге, размножение которой свя-
зано с последствиями изменения климата и было 
охарактеризовано Продовольственной и сельско-
хозяйственной организацией Объединенных На-
ций как катастрофа. В этой связи необходимо со-
действовать проведению государственной полити-
ки, направленной на повышение жизнестойкости и 
борьбу с последствиями основных факторов риска, 
возникающих из-за изменения климата.
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Вместе с тем настоятельно призываем к осу-
ществлению всех мер, направленных на то, чтобы 
положить конец сексуальному и гендерному на-
силию, вербовке и использованию детей-солдат и 
нарушениям прав человека в целом. В частности 
же, призываем к созданию механизмов правосудия 
переходного периода, таких как смешанный суд для 
Южного Судана. Кроме того, мы хотели бы отме-
тить ратификацию правительством Южного Суда-
на Факультативного протокола к Конвенции о пра-
вах ребенка, касающегося участия детей в воору-
женных конфликтах, и подписание правительством 
и Народными силами обороны Южного Судана все-
объемлющего плана действий.

Укоренившаяся культура безнаказанности и 
бесконтрольности, царящая в Южном Судане, яв-
ляются главными причинами насилия, и потому с 
ними необходимо бороться, чтобы добиться под-
линных демократических преобразований. Пере-
ходное правительство должно в срочном порядке 
уделить приоритетное внимание вопросам подот-
четности и национального примирения. Мира не 
достичь без решительных действий по привлече-
нию к ответственности лиц, виновных в преступле-
ниях против человечности.

В заключение мы хотели бы подчеркнуть также 
необходимость дальнейшего содействия обеспече-
нию конструктивного участия женщин, молодежи и 
представителей гражданского общества в формиро-
вании правительства национального единства. По-
прежнему призываем к достижению 35-процентно-
го уровня представленности женщин на руководя-
щих должностях в правительстве.

Г-жа Ван Влирберге (Бельгия) (говорит по-
французски): Прежде всего позвольте мне тепло 
поблагодарить г-на Дэвида Ширера и г-жу Бетти 
Сандей за их выступления, самоотверженность и 
отличную работу, ведущуюся в весьма непростых 
условиях.

Приветствуем решение сторон в Южном Су-
дане сформировать переходное правительство на-
ционального единства и состоявшееся 22 февраля 
приведение к присяге вице-президентов. Это важ-
ный шаг на пути к прочному миру. Такое развитие 
событий стало результатом настроя президента 
Киира и г-на Риека Машара на поиск компромисса 
и решительной помощи со стороны Межправитель-
ственной организации по развитию, стран региона, 

Африканского союза и ряда международных субъ-
ектов. Призываем все стороны завершить форми-
рование сбалансированного правительства нацио-
нального единства и продолжать в полном объеме 
выполнять Обновленное соглашение об урегулиро-
вании конфликта в Южном Судане.

Несмотря на достойные похвалы успехи по-
следних нескольких недель, остается еще много 
проблем, например с объединением вооруженных 
сил, началом реального политического диалога, 
укреплением механизмов отправления правосудия 
в переходный период и сближением со сторонами, 
не подписавшими мирное соглашение. В этой связи 
приветствуем значительные усилия Общины Свя-
того Эгидия в Риме.

Формирование переходного правительства и 
распределение министерских постов не может быть 
самоцелью. Сейчас крайне важно, чтобы прогресс 
на политическом фронте воплотился в ощутимое 
улучшение жизни народа Южного Судана. Люди 
продолжают жить в условиях серьезного гумани-
тарного кризиса. В помощи нуждаются более 7,5 
миллиона человек. Голод усиливается в результа-
те засух, наводнений и острой политической не-
стабильности последних лет. Согласно последним 
статистическим данным Всемирной продоволь-
ственной программы, 5,3 миллиона жителей Юж-
ного Судана находятся в условиях кризисной ситу-
ации или сталкивается с еще более острой пробле-
мой отсутствия продовольственной безопасности. 
В 2020 году от острого недоедания будет стра-
дать более 1,3 миллиона детей. Такая статистика 
неприемлема.

Режим прекращения огня в целом продолжа-
ет соблюдаться, однако в некоторых районах Эк-
ватории продолжаются столкновения. Как указа-
но в последнем докладе Генерального секретаря 
(S/2020/145), на всей территории страны сохраня-
ются межобщинное насилие, сексуальное насилие и 
преступность. Миссия Организации Объединенных 
Наций в Южном Судане (МООНЮС) сообщает, что 
каждый месяц регистрируется в среднем 150 слу-
чаев убийства, нанесения увечий, похищения или 
сексуального насилия. Призываем правительство 
привлечь виновных к ответственности, с тем чтобы 
остановить порочный круг насилия. Кроме того, не-
обходимо продолжать бороться с безнаказанностью 
за серьезные нарушения прав человека, в том числе 
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посредством введения в действие механизмов пра-
восудия переходного периода, таких как создание 
смешанного суда Африканского союза для Южного 
Судана.

Теперь позвольте мне остановиться на мандате 
МООНЮС. Хотя благодаря новому мандату стали 
возможными обнадеживающие события последних 
недель, мы должны сохранять бдительность. В этой 
связи считаем, что мандат в целом следует оставить 
без изменений. Главной задачей МООНЮС должна 
оставаться защита гражданского населения. Слиш-
ком рано осуществлять реконфигурацию пунктов 
защиты гражданского населения, поскольку ситу-
ация на местах остается сложной и непредсказуе-
мой. В рамках мандата необходимо уделять долж-
ное внимание вопросам о правах человека, детях в 
условиях вооруженного конфликта и сексуальном 
и гендерном насилии, поскольку они представля-
ют собой реальные проблемы. Мы поддерживаем 
просьбу МООНЮС об интеграции Региональных 
сил по защите в состав Миссии. Оперативная мо-
дель МООНЮС продолжает развиваться, чтобы 
стать более мобильной и максимально увеличить 
присутствие Миссии. Призываем Миссию продол-
жать усилия в этом направлении в целях сдержива-
ния насилия в отношении гражданского населения.

Впервые за долгое время появились реальные 
причины испытывать оптимизм по поводу сложив-
шейся ситуации. Был сделан важный шаг. Теперь 
настало время решить и сохраняющиеся проблемы, 
которых остается немало. Только таким образом 
можно обеспечить устойчивое улучшение тяжелого 
положения народа Южного Судана.

Г-н Данг (Вьетнам) (говорит по-английски): 
Благодарим г-на Дэвида Ширера, а всех сотрудни-
ков Миссии Организации Объединенных Наций в 
Южном Судане (МООНЮС) за их напряженную 
работу. Заверяем его в нашей полной поддержке. Я 
также благодарю г-жу Сандей за проведенный ею 
брифинг.

Я хотел бы приветствовать нашего доброго 
друга Постоянного представителя Южного Су-
дана посла Акуэя Бону Малвала на сегодняшнем 
заседании.

Вьетнам внимательно следит за последними со-
бытиями в Южном Судане. Мы искренне привет-
ствуем решение всех заинтересованных сторон, в 

том числе президента Салвы Киира и первого ви-
це-президента Риека Машара, создать переходное 
правительство. Высоко оцениваем усилия Межпра-
вительственной организации по развитию (ИГАД), 
Африканского союза (АС), Южной Африки и дру-
гих соответствующих сторон. Это чрезвычайно 
важное достижение, которое, по нашему мнению, 
заложит основу для долгосрочного мира и процве-
тания в Южном Судане. В свете последних событий 
я хотел бы высказать следующие соображения.

Во-первых, мы хотели бы еще раз подчеркнуть 
важность полного осуществления Обновленного 
соглашения об урегулировании конфликта в Респу-
блике Южный Судан сторонами в Южном Судане. 
Создание переходного правительства знаменует 
собой начало нового периода, однако многое еще 
предстоит сделать. Вьетнам призывает все стороны 
последовательно урегулировать нерешенные во-
просы в духе взаимного доверия и взаимопонима-
ния. Мы твердо убеждены в том, что, если сторо-
ны проявят такую же волю и приверженность, как 
при формировании переходного правительства, им 
удастся урегулировать все нерешенные проблемы. 
Мы с нетерпением ожидаем конференции по нацио-
нальному диалогу, которая состоится 16 марта. Мы 
также приветствуем недавние мирные переговоры, 
которые прошли в Риме между правительством и 
сторонами, не подписавшими мирное соглашение. 
Мы будем и впредь поддерживать все усилия, пред-
принимаемые в ходе этого процесса, в рамках на-
ших возможностей, в том числе в качестве Предсе-
дателя Комитета, учрежденного резолюцией 2206 
(2015) по Южному Судану.

Во-вторых, мы с воодушевлением отмечаем, 
что режим прекращения огня соблюдается в боль-
шинстве районов страны и что ситуация в области 
безопасности в основном остается стабильной, как 
это отмечается в последнем докладе Генерального 
секретаря о МООНЮС (S/2020/145). Мы также от-
мечаем, что серьезной проблемой остается вопрос о 
межобщинном насилии. Наряду с усилиями по фор-
мированию переходного правительства Вьетнам 
призывает все соответствующие стороны в Южном 
Судане продолжать соблюдать режим прекращения 
огня и воздерживаться от любых действий, которые 
могут подорвать усилия по достижению устойчиво-
го мира. Кроме того, необходимо принять допол-
нительные эффективные меры для решения про-
блемы межобщинного насилия и устранения его 
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коренных причин. Мы высоко оцениваем работу и 
усилия МООНЮС, особенно женщин-миротворцев, 
в области защиты гражданских лиц. Следует и да-
лее поощрять более активное участие женщин-ми-
ротворцев, а также содействовать обеспечению их 
охраны и безопасности. Вьетнамские женщины со-
ставляют 16 процентов наших миротворцев в МОО-
НЮС и прекрасно справляются с возложенными на 
них обязанностями. Нам еще предстоит полностью 
реализовать потенциал женщин в этом отношении.

В-третьих, мы приветствуем усилия региональ-
ных и субрегиональных организаций, а именно 
ИГАД и АС, по содействию осуществлению мир-
ного соглашения. Роль ИГАД как гаранта мирно-
го соглашения будет и впредь иметь решающее 
значение в переходный период. Мы приветствуем 
усилия МООНЮС и Специального представителя 
Генерального секретаря по предоставлению до-
брых услуг сторонам в Южном Судане и ИГАД. На-
деемся, что Организация Объединенных Наций, АС 
и ИГАД смогут поддержать более активные меры 
укрепления доверия в целях содействия работе пе-
реходного правительства.

В-четвертых, Вьетнам с удовлетворением при-
ветствует недавние позитивные экономические 
сдвиги в Южном Судане. Весьма обнадеживает 
предположение о том, что в 2020 году рост валово-
го внутреннего продукта в стране составит 8,2 про-
цента. В то же время мы признаем, что население 
Южного Судана по-прежнему сталкивается с се-
рьезными гуманитарными проблемами. Призываем 
правительство Южного Судана и другие стороны в 
Южном Судане приложить максимум усилий для 
обеспечения устойчивых источников средств к су-
ществованию для населения.

В-пятых, мы вновь заявляем о том, что санк-
ционные меры должны использоваться в качестве 
инструмента содействия обеспечению устойчивого 
мира и безопасности в стране и быть нацелены на 
решение надлежащих проблем. Они не должны ока-
зывать негативное влияние на условия жизни насе-
ления, развитие страны или эффективность функ-
ционирования и потенциал правительства, которое 
несет ответственность за обеспечение безопасно-
сти и стабильности в стране. С учетом прогресса, 
достигнутого в процессе мира и примирения и вы-
полнении обязательств сторон, эти меры необходи-
мо адаптировать соответствующим образом.

В заключение Вьетнам подтверждает свою не-
изменную поддержку единства, мира, стабильно-
сти и суверенитета Южного Судана.

Г-н Юргенсон (Эстония) (говорит по-английски): 
Я благодарю Специального представителя Генераль-
ного секретаря г-на Дэвида Ширера и г-жу Бетти 
Сандей за проведенные ими брифинги. Я также бла-
годарю персонал Миссии Организации Объединен-
ных Наций в Южном Судане (МООНЮС) за прово-
димую им огромную работу в Южном Судане.

Эстония с удовлетворением отмечает обнаде-
живающие события в рамках мирного процесса в 
Южном Судане, включая продолжающиеся пере-
говоры о формировании обновленного переходного 
правительства национального единства. Надеемся, 
что стороны смогут достичь согласия. Лидеры сто-
рон должны понять, что этот процесс нельзя рас-
сматривать как игру с нулевой суммой.

Эстония приветствует подписание всеобъем-
лющего плана действий по прекращению и предот-
вращению всех серьезных нарушений в отношении 
детей. Мы хотели бы поблагодарить МООНЮС и 
ЮНИСЕФ за поддержку этого процесса. Вместе с 
тем, согласно февральскому докладу Комиссии по 
правам человека (A/HRC/43/56), в рядах Народных 
сил обороны Южного Судана и вооруженных оппо-
зиционных групп насчитывается около 19 000 де-
тей. Призываем все подписавшие план действий 
стороны обеспечить его скорейшее и всестороннее 
осуществление. Успех этого плана зависит только 
от них. Народ Южного Судана заслуживает этого.

Мы понимаем, что формирование правитель-
ства единства является лишь первым шагом. Сде-
лать предстоит еще очень многое. Для продвиже-
ния в направлении миростроительства и примире-
ния между сторонами, особенно с учетом объеди-
нения сил, необходимо сохранять политическую 
волю. Единственный путь вперед лежит через 
сотрудничество.

Мы крайне обеспокоены тяжелой гуманитар-
ной ситуацией в стране. По оценкам, в этом году 
в гуманитарной помощи будут по-прежнему нуж-
даться 7,5 миллиона жителей Южного Судана. Бо-
лее 3,5 миллиона человек остаются вынужденными 
переселенцами, у которых нет возможности вер-
нуться домой из соображений безопасности и по 
множеству других причин.
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Борьба с сексуальным и гендерным насили-
ем должна оставаться среди приоритетных задач. 
Крайне важно бороться с культурой безнаказанно-
сти. Мы приветствуем прогресс, достигнутый пу-
тем организации выездных сессий суда, и призыва-
ем МООНЮС продолжать работать в этом направ-
лении. Мы также поддерживаем введение санкций 
против лиц, виновных в нарушениях прав человека, 
и работу Группы экспертов в этом отношении. Хо-
тели бы подчеркнуть важность всестороннего, эф-
фективного и значимого участия женщин во всех 
сферах и на всех уровнях политического руковод-
ства, в мирном процессе и в деятельности предпе-
реходного и Переходного правительства.

Продолжающееся межобщинное насилие вы-
зывает у Эстонии тревогу своим разрушительным 
воздействием на гражданское население. Основ-
ной обязанностью каждого государства является 
защита своих граждан. За последние три месяца 
МООНЮС по меньшей мере в 46 случаях не смог-
ла отреагировать на насилие из-за ограничений на 
передвижение, введенных предыдущим правитель-
ством. Мы призываем лидеров Южного Судана 
разобраться с нарушениями соглашения о статусе 
сил. Хотелось бы, чтобы нынешние лидеры нашли 
больше точек соприкосновения и максимально из-
менили жизнь южносуданского народа к лучшему.

Г-н Шихаб (Индонезия) (говорит по-английски): 
Позвольте мне поблагодарить Специального пред-
ставителя Генерального секретаря Дэвида Шире-
ра за его неустанную работу в поддержку мира в 
Южном Судане и за его содержательный доклад. Я 
хотел бы также поблагодарить г-жу Бетти Сандей 
за ее важное сообщение в ходе сегодняшнего утрен-
него заседания.

Индонезия приветствует соглашение о форми-
ровании Переходного правительства национально-
го единства и благодарит обе стороны за взаимодей-
ствие в духе компромисса. Их уверенность говорит 
об их стремлении к созданию благоприятных усло-
вий для мира. На фоне в целом соблюдения режима 
прекращения огня отмечаются столкновения в рай-
онах Западной и Центральной Экватории и Верх-
него Нила, а также ряд сохраняющихся проблем в 
области безопасности. Однако мы также уверены 
в том, что при четком выполнении сторонами сво-
их соответствующих обязанностей эти проблемы 
можно преодолеть. Устойчивый мир, стабильность 

и процветание вполне достижимы. И народ Южно-
го Судана этого вполне заслуживает. В этой связи 
хочу остановиться на следующих трех моментах.

Во-первых, необходимо завершить формиро-
вание Переходного правительства. Признавая, что 
предстоит проделать большую работу, в том числе 
в отношении переходных мер безопасности и созда-
ния трех административных районов, Обновленное 
соглашение об урегулировании конфликта в Респу-
блике Южный Судан остается оптимальным все-
объемлющим планом построения мира на основе 
широкой поддержки южносуданских сторон. Реша-
ющее значение имеет эффективное осуществление 
Обновленного соглашения, и в том числе заверше-
ние формирования Переходного правительства. Не-
обходимо доказать жителям Южного Судана, что 
на этот раз все будет иначе. Руководство партии 
должно выполнить свои обязательства. При этом 
необходимо всеми силами воздерживаться от дей-
ствий, которые могут быть восприняты в качестве 
провокации другой стороной. Индонезия выражает 
признательность Африканскому союзу, Межправи-
тельственной организации по развитию и Южной 
Африке, а также другим странам за их поддерж-
ку миростроительства в Южном Судане. Участие 
Организации Объединенных Наций и региональ-
ных и международных партнеров остается крайне 
важным.

Во-вторых, необходимо добиться улучшения 
гуманитарной ситуации. Открытие политического 
пространства и позитивные сдвиги на политиче-
ском уровне следует также использовать для углу-
бления и расширения гуманитарной деятельности, 
которую в настоящее время отличает неравномер-
ный охват. Беспокойство Индонезии вызывает тот 
факт, что 1,67 миллиона человек остаются внутрен-
не перемещенными лицами, а еще 2,2 миллиона 
человек проживают в соседних странах. Необходи-
мо на деле откликнуться на призыв Генерального 
секретаря профинансировать план гуманитарного 
реагирования на 2020 год на сумму 1,5 млрд долл. 
США, как и было намечено. Мы также приветству-
ем подписание всеобъемлющего плана действий 
по пресечению и предотвращению всех серьезных 
нарушений в отношении детей, поскольку это сви-
детельствует о том, что Южный Судан определил 
верные приоритеты, и необходимо оказать всесто-
роннее содействие осуществлению этого плана.
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В-третьих, следует отметить роль Миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций в Южном Судане 
(МООНЮС). Индонезия поддерживает продление 
мандата МООНЮС в целях сохранения нынешней 
роли и значимости Миссии в оказании поддержки 
мирному процессу. В то же время мандат должен 
также отражать происходящие положительные 
сдвиги. Поскольку отсутствие физического досту-
па в значительной мере препятствует оказанию 
гуманитарной помощи, необходимо повысить мо-
бильность ресурсов МООНЮС, особенно в том, 
что касается воздушного и водного транспорта в 
ее распоряжении. В настоящее время в МООНЮС 
с гордостью несут службу индонезийские военнос-
лужащие и полицейские, в том числе женщины в 
составе полицейских миротворческих сил. Их про-
фессионализм и самоотверженность, в том числе 
в том, что касается налаживания взаимодействия 
с общинами на местах, уже принесли конкретные 
плоды.

В заключение хочу сказать, что на своем пути 
к миру народ Южного Судана переживает пере-
ломный момент. Его преданность делу, при эффек-
тивной поддержке со стороны Организации Объ-
единенных Наций и других партнеров, сулит ему 
мир и процветание. В заключение я хотел бы вновь 
заявить о традиционной поддержке Индонезии уси-
лий по достижению мира и стабильности в Южном 
Судане, в том числе посредством ее вклада в дея-
тельность МООНЮС.

Г-н Матжила (Южная Африка) (говорит по-
английски): Г-н Председатель, мы хотели бы побла-
годарить Вас за организацию сегодняшнего важ-
ного заседания по ситуации в Южном Судане. Мы 
также благодарим Специального представителя Ге-
нерального секретаря г-на Дэвида Ширера и нашу 
сестру г-жу Бетти Сандей за их сообщения. Мы вы-
ражаем им и их сотрудникам признательность за их 
работу в Южном Судане и вклад в обеспечение ста-
бильности в стране. Мы также приветствуем в зале 
Совета нашего коллегу и друга, Постоянного пред-
ставителя Южного Судана, и с нетерпением ожида-
ем его выступления о событиях на его родине.

Я ограничу свое выступление тремя темами, 
а именно: политической ситуацией, обстановкой 
в плане безопасности и гуманитарной ситуацией, 
а также вопросом продления мандата Миссии Ор-

ганизации Объединенных Наций в Южном Судане 
(МООНЮС).

Что касается политической ситуации, то лиде-
ры Южного Судана подарили своей стране новую 
надежду, продемонстрировав готовность жертво-
вать своими интересами и идти на компромисс. В 
этой связи мы хотели бы поздравить правительство 
Южного Судана и все политические партии с об-
щим прогрессом, достигнутым на сегодняшний 
день в осуществлении Обновленного соглашения 
об урегулировании конфликта в Южном Судане. 
Южная Африка с удовлетворением отмечает успех 
президента Салвы Киира Маярдита, г-на Риека 
Машара и лидеров других оппозиционных групп в 
деле достижения договоренности о формировании 
в установленный день, 22 февраля, всеохватного 
обновленного переходного правительства нацио-
нального единства.

С этой новой надеждой мы призываем все сто-
роны продолжать заниматься нерешенными вопро-
сами, касающимися осуществления мирного согла-
шения, а также поддерживать диалог, который уже 
позволил им добиться заметного прогресса. В этой 
связи мы с нетерпением ожидаем проведения наме-
ченной на 16 марта конференции по национальному 
диалогу. Необходимо, чтобы этот успех дал обыч-
ным жителям Южного Судана возможность ощу-
тить все преимущества мира для себя, такие как 
социально-экономическое развитие, безопасность и 
стабильность в долгосрочном плане.

Южная Африка выражает благодарность Меж-
правительственной организации по развитию, Аф-
риканскому союзу и международному сообществу 
за их роль в содействии формированию обновлен-
ного Переходного правительства национального 
единства. Кроме того, мы также признательны об-
щине Святого Эгидия за содействие в продвиже-
нии Римской декларации среди неподписавших ее 
групп, которые согласились на прекращение огня 
в Южном Судане и на присоединение к мирному 
процессу. Этот процесс имеет решающее значение, 
поскольку он направлен на решение вопросов, каса-
ющихся инклюзивности, в целях защиты политиче-
ского процесса от деструктивных сил, которые мо-
гут подорвать достигнутый на сегодняшний день 
значительный прогресс.

Приветствуем также важную роль, которую 
играют женщины Южного Судана, и в лице г-жи 
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Сандей и посла Малвала выражаем особую при-
знательность простым женщинам, которые под-
держивают мирный процесс в отдаленных угол-
ках Южного Судана. Хотели бы поблагодарить тех 
женщин, которые, принимая участие в работе пра-
вительства и политических партий, добились того, 
чтобы голоса женщин не только были услышаны, 
но и пользовались уважением и оказывали влияние 
на нынешние политические события в стране. Жен-
щины Южного Судана заслуживают того, чтобы им 
было предоставлено место за столом переговоров, и 
необходимо обеспечить, чтобы на всех этапах поли-
тического процесса доля участвующих в нем жен-
щин составляла не менее 35 процентов.

Правительство национального единства долж-
но будет провести реформу сектора безопасности и 
сформировать объединенные органы безопасности. 
Оно должно будет создать надлежащие условия для 
того, чтобы внутренне перемещенные лица и бе-
женцы смогли вернуться в свои дома, чтобы школы, 
до сегодняшнего дня закрытые, снова распахнули 
свои двери, а дети — осуществили свои мечты. Как 
и наш коллега из Вьетнама, мы призываем в под-
держку этих позитивных событий отменить одно-
моментно все санкции.

Что касается гуманитарной ситуации и ситу-
ации в области безопасности, то нас обнадежива-
ет устойчивое прекращение боевых действий, что 
свидетельствует о наличии у руководства страны 
политической воли. Однако мы хотели бы выразить 
обеспокоенность в связи с межобщинным насили-
ем и внутриклановыми столкновениями в райо-
нах Джонглей и Пибор, которые привели к гибели 
гражданских лиц и внутреннему перемещению на-
селения. Настоятельно призываем правительство 
решить проблему ожесточенных межобщинных 
столкновений, которые могут поставить под угрозу 
мир и стабильность в стране и которые уже унесли 
немало жизней и заставили миллионы людей поки-
нуть свои дома.

Для исправления сложившейся тяжелой гума-
нитарной ситуации требуются совместные усилия. 
Призываем международных доноров поддержать 
южносуданский план гуманитарного реагирования 
на 2020 год, который направлен на удовлетворение 
жизненно важных потребностей 5,6 миллиона чело-
век и для выполнения которого требуется 1,5 млрд 
долл. США.

Кроме того, настоятельно призываем все сторо-
ны выполнить свои обязательства по пресечению 
и предотвращению нарушений прав детей. В этой 
связи приветствуем подписание правительством 
всеобъемлющего плана действий по пресечению и 
предотвращению всех серьезных нарушений прав 
детей.

Что касается мандата МООНЮС, то прежде 
всего мы должны воздать должное Миссии за ту 
важную роль, которую она продолжает играть в 
Южном Судане. Мы также с удовлетворением от-
мечаем продолжение сотрудничества Миссии с 
правительством и призываем ее и дальше двигаться 
в выбранном направлении и оказывать поддержку 
переходному правительству национального един-
ства. В этой связи важно сохранить нынешний по-
тенциал Миссии и обеспечить, чтобы она распола-
гала необходимым мандатом и необходимыми воз-
можностями для выполнения своих обязанностей.

В заключение отмечу, что мы вышли на важный 
рубеж. Однако это только начало. Как международ-
ное сообщество мы должны продолжать оказывать 
нашу ценную поддержку по всем аспектам мирно-
го процесса, с тем чтобы не допустить возобновле-
ния конфликта. В этой связи Южная Африка по-
прежнему преисполнена решимости поддерживать 
мирный процесс в Южном Судане с целью прежде 
всего обеспечить в этой стране мир, стабильность, 
единство и процветание.

Г-жа Гонсалвес (Сент-Винсент и Гренадины) 
(говорит по-английски): Сент-Винсент и Гренади-
ны благодарят Специального представителя Гене-
рального секретаря Ширера за его выступление и 
за усилия, направленные на содействие достиже-
нию прогресса в мирном процессе. Благодарим так-
же г-жу Бетти Сандей за ее брифинг. Приветствуем 
присутствующего сегодня в этом зале Постоянного 
представителя Южного Судана.

Южный Судан приближается к одному из зна-
ковых событий за последние девять лет, и Сент-
Винсент и Гренадины поздравляют народ Южного 
Судана с новой главой в его истории. Мы отдаем 
себе отчет в том, что формирование переходного 
правительства не решит в одночасье все проблемы 
Южного Судана и не станет панацеей от всех бед, 
обрушившихся на страну в последние годы. Несмо-
тря на эти трудности, считаем, что Южный Судан 
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находится на правильном пути, ведущем в светлое 
будущее.

Сент-Винсент и Гренадины приветствуют ре-
шение южносуданских сторон сформировать в Юж-
ном Судане обновленное переходное правительство 
национального единства в соответствии с Обнов-
ленным соглашением об урегулировании конфлик-
та в Республике Южный Судан. То, что, действуя 
в духе компромисса, стороны отложили в сторону 
свои разногласия на благо народа страны, не может 
не обнадеживать и является подтверждением важ-
ности диалога в урегулировании конфликта. Мы 
также высоко оцениваем усилия по обеспечению 
того, чтобы женщины занимали по меньше мере 35 
процентов должностей в официальных механизмах 
осуществления и мониторинга Обновленного со-
глашения, в частности в Механизме наблюдения 
и контроля за прекращением огня и переходными 
мерами обеспечения безопасности и воссозданной 
Объединенной комиссии по наблюдению и оценке.

Сейчас, когда Южный Судан вступает в но-
вый этап государственного строительства, Сент-
Винсент и Гренадины призывают руководство 
страны взять на себя коллективную ответствен-
ность за закрепление и улучшение результатов, с 
таким трудом достигнутых в деле формирования 
переходного правительства. В этой связи решаю-
щее значение имеет полное осуществление Обнов-
ленного соглашения, в том числе окончательное 
прекращение боевых действий, проведение кон-
ференции по национальному диалогу, разработка 
постоянной конституции и правильная организа-
ция работы переходного правительства в течение 
следующих 36 месяцев, оставшихся до проведения 
всеобщих выборов.

Наша делегация осознает, что на пути к уста-
новлению прочного мира нас ждут серьезные труд-
ности, в том числе с принятием мер по обеспече-
нию безопасности и организацией отправления 
правосудия в переходный период, а также пробле-
мы, связанные с нищетой, коррупцией, неблагопри-
ятными последствиями изменения климата, сексу-
альным насилием в условиях конфликта, вербовкой 
детей в ходе вооруженного конфликта и тяжелой 
гуманитарной ситуацией. Такие трудности и про-
блемы могут помешать устойчивому развитию на-
рода Южного Судана. При всей их сложности они 
не являются неразрешимыми.

Поэтому Сент-Винсент и Гренадины настоя-
тельно призывают южносуданских лидеров и все 
заинтересованные стороны в стране использовать 
имеющиеся возможности для дальнейшей совмест-
ной работы над обеспечением мира, безопасности 
и развития в интересах будущего страны и всех ее 
детей, а также воздерживаться от любых нежела-
тельных действий, которые могут подорвать уже 
достигнутый прогресс. Возобновление конфликта 
и повсеместного насилия не только усугубит стра-
дания еще одного поколения южносуданцев, но и 
может нанести непоправимый ущерб, который бу-
дет иметь опасные последствия для соседних стран 
и всего континента.

Сент-Винсент и Гренадины высоко оценивают 
неустанные усилия Миссии Организации Объеди-
ненных Наций в Республике Южный Судан, Меж-
правительственной организации по развитию, Аф-
риканского союза, Общины Святого Эгидия в Риме 
и правительства Южной Африки, в частности Спе-
циального посланника Южной Африки в Южном 
Судане вице-президента Дэвида Мабузы, а также 
их конструктивную роль в оказании помощи Юж-
ному Судану в достижении этих обнадеживающих 
результатов.

В заключение вновь заявляем о том, что мы не-
изменно испытываем чувство солидарности с наро-
дом Южного Судана и сохраняем оптимизм в отно-
шении процесса восстановления страны. Единство 
— это ключ к успеху. Призываем международное 
сообщество продолжать оказывать поддержку Юж-
ному Судану на этом новом этапе его истории.

Г-н Хойсген (Германия) (говорит по-английски): 
Направляясь сегодня утром в зал Совета, я встретил 
нашего коллегу из Южного Судана, который был в 
приподнятом настроении. Я поинтересовался, по-
чему у него такое хорошее настроение. Он ответил: 
«Мы ведь добились фантастических результатов». 
Я заметил: «Ну да, на третий раз нам все-таки уда-
лось уложиться в срок». «Лучше поздно, чем никог-
да», — возразил он. С этим утверждением нельзя не 
согласиться, но мы должны помнить, что сегодня 
мы находимся там же, где были в 2016 году, когда 
думали, что нашли способ решить существующую 
проблему. Поэтому считаю, что пока еще не время 
демонстрировать чрезмерный оптимизм. Позволь-
те мне также сказать, что, как мне кажется, в этот 
раз государственные власти действительно ставят 
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на первое место интересы страны и народа. Мы все 
должны это признать, и мы признаем.

Однако, как я уже сказал, мы не должны пре-
кращать волноваться. Правительство до сих пор так 
и не сформировано. В этой связи я хотел бы так-
же настоятельно призвать страну в лице посла вы-
полнить обещание о предоставлении 35 процентов 
министерских должностей женщинам. Насколько я 
слышал из разговоров, поставленная цель пока не 
достигнута и в отношении губернаторов. Я также 
настоятельно призываю правительство и стороны 
обеспечить, чтобы доля женщин среди губернато-
ров составляла 35 процентов.

Вторая, еще не выполненная часть соглашения 
касается переходных мер обеспечения безопасно-
сти. Я хотел бы напомнить о том, что сказал в от-
ношении этих мер Дэвид Ширер; он заявил, что в 
этой области мы серьезно отстаем и что мы должны 
приложить все усилия для обеспечения эффектив-
ности этого процесса, слаженности этих мер и ор-
ганизации надлежащей подготовки, в частности в 
том, что касается обеспечения готовности к борьбе 
с сексуальным насилием.

Повторюсь, мы не должны прекращать вол-
новаться. В докладах Международного комитета 
Красного Креста отмечается, что в регионе прои-
зошли новые вспышки насилия и что сотни мирных 
жителей были вынуждены бежать в штат Джонглей. 
Были совершены многочисленные акты насилия, и 
это, кстати, лишний раз доказывает, что изменение 
климата оказывает прямое воздействие на безопас-
ность, поскольку, как нам рассказал, в частности, 
Специальный представитель, в результате наводне-
ний погибли посевы и жители лишились средств к 
существованию, что привело к насилию в общинах.

Итак, что же необходимо сделать? Во-первых, 
— и я согласен с представленной Дэвидом Шире-
ром программой — необходимо решить проблему 
безнаказанности. Необходимо продолжать борьбу 
с сексуальным насилием; в этой связи мы должны 
обеспечить привлечение виновных к ответственно-
сти. Г-жа Сандей также подчеркнула эту проблему.

Что касается коррупции, то залогом ее иско-
ренения является обеспечение финансовой подот-
четности и транспарентности. Однако, поскольку 
все члены Совета принимают участие в работе Ко-
митета, учрежденного резолюцией 2206 (2015) по 

Южному Судану, я хотел бы также обратиться к 
докладу Группы экспертов. Эта Группа регулярно 
докладывает Комитету по санкциям о недостаточ-
ной транспарентности в отношении средств, выде-
ляемых на практическое осуществление мирного 
соглашения. Хотелось бы, чтобы проблема с недо-
статочной транспарентностью была решена и что-
бы средства действительно поступали в учебные 
центры, расположенные в зонах сдерживания. Г-жа 
Сандей рассказала нам о ситуации на местах в рай-
онах подготовки.

Группа экспертов также отслеживает незакон-
ную эксплуатацию природных ресурсов Судана и 
торговлю ими и указывает на отсутствие надзора за 
тем, откуда поступают и куда направляются выру-
ченные средства. Южный Судан — богатая страна, 
однако, как отметили представители ряда стран, в 
том числе Соединенного Королевства и Германии, 
ежегодно на оказание ей поддержки тратятся мил-
лионы. Поэтому, на мой взгляд, мы можем требо-
вать ужесточения финансового надзора и повыше-
ния уровня транспарентности.

В качестве конкретного примера можно при-
вести содержащуюся в открытом докладе Группы 
экспертов информацию о том, что министерство 
нефти не публикует названия компаний, участвую-
щих в торгах на покупку сырой нефти Южного Су-
дана. Мы, конечно, знаем, что сырая нефть является 
основным источником дохода страны.

Поэтому, что касается пресечения безнаказан-
ности, борьбы с коррупцией и недопущения изо-
ляции, то я могу лишь присоединиться к тому, что 
сказала г-жа Сандей в отношении необходимости 
повышения роли гражданского общества и обеспе-
чения свободы печати, поскольку это является зало-
гом нормального функционирования государства.

Что касается будущего Миссии Организации 
Объединенных Наций в Южном Судане (МО-
ОНЮС), то, опять-таки, мы должны проявлять 
осторожность и не допустить повторения событий 
2016 года, и поэтому я считаю, что мандат Миссии 
необходимо сохранить в его нынешнем виде. МОО-
НЮС должна продолжать содействовать мирному 
процессу. В этой связи я хотел бы также присоеди-
ниться к тем, кто призвал правительство Южного 
Судана не вводить никаких ограничений на пере-
движение миротворцев.
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Что касается мандата, то первоочередной зада-
чей Миссии должна быть защита гражданских лиц, 
и поэтому я также поддерживаю замечание г-на 
Ширера в отношении необходимости обеспечения 
мобильности миротворцев и содействия укрепле-
нию верховенства права.

Что касается режима санкций, то необходимо 
проверить, были ли обновлены санкционные спи-
ски, однако я еще раз призываю не отменять режим 
санкций. Санкции были введены не просто так; для 
достижения примирения необходимо обеспечить 
привлечение виновных к ответственности. Мы не 
должны допускать безнаказанности за многочис-
ленные совершенные преступления, включая на-
рушения прав человека, нарушения норм между-
народного гуманитарного права и грубые наруше-
ния, связанные с сексуальным насилием. Поэтому 
я прошу не сворачивать важную работу Комитета 
по санкциям.

И последнее, но не менее важное: позвольте 
мне также присоединиться к высказанным другими 
ораторами словам благодарности в адрес г-на Ши-
рера, а также в его лице в адрес всех сотрудников 
МООНЮС и всех гуманитарных организаций. Мы 
благодарим Бетти Сандей и в ее лице всех предста-
вителей гражданского общества за их отважную 
работу. Именно они пострадали больше всех; жерт-
вами этого затянувшегося конфликта стали женщи-
ны и дети. Я хотел бы также поблагодарить Афри-
канский союз, региональные организации, Южную 
Африку и общину Святого Эгидия, которая выпол-
няет важную работу.

Германия будет и впредь оказывать поддержку 
этой стране путем предоставления помощи в целях 
развития. Всего несколько недель назад мы выде-
лили 5 млн долл. США в учрежденный МООНЮС 
и страновой группой Организации Объединенных 
Наций Целевой фонд примирения, стабилизации 
и устойчивости, который финансирует осущест-
вляемые на уровне общин программы, занимается 
устранением коренных причин конфликта и содей-
ствует созданию социально-экономических сти-
мулов для обеспечения мира; мы призываем всех 
остальных присоединиться к нам.

Г-н бен Лага (Тунис) (говорит по-арабски): Я 
благодарю Специального представителя Генераль-
ного секретаря и главу Миссии Организации Объ-

единенных Наций в Южном Судане г-на Дэвида 
Ширера и г-жу Бетти Сандей за их выступления.

Тунис приветствует последние события в рам-
ках мирного процесса в Южном Судане, начавши-
еся с принятия решения о формировании обнов-
ленного переходного правительства. Считаем это 
новым и крайне важным шагом вперед и надеем-
ся, что международное сообщество будет и впредь 
оказывать поддержку Южному Судану, с тем чтобы 
обеспечить успешность переходного этапа и до-
биться укрепления безопасности, стабильности и 
мира как в Южном Судане, так и во всем регионе.

Тунис высоко оценивает посреднические уси-
лия по сближению позиций правительства и оппо-
зиции, недавно предпринятые двумя специальны-
ми посланниками Межправительственной органи-
зации по развитию и Южной Африкой под эгидой 
Африканского союза и ряда стран региона.

Мы выражаем признательность южносудан-
ским сторонам, проявившим гибкость и чувство 
ответственности в целях обеспечения приоритет-
ности интересов народа. Мы настоятельно призы-
ваем их и далее прилагать усилия по укреплению 
доверия и диалога в целях завершения процесса 
формирования обновленного, представительного 
правительства и обеспечения более широкого уча-
стия женщин. В то же время мы призываем прави-
тельство и стороны, не подписавшие Обновленное 
соглашение об урегулировании конфликта в Юж-
ном Судане, продолжать диалог.

Мы подтверждаем важность окончательного 
урегулирования нерешенных вопросов, включая 
вопросы о границах между штатами и переходных 
мерах безопасности, поскольку это позволит уско-
рить мирный процесс в соответствии с положения-
ми обновленного соглашения.

Опираясь на свой опыт в области политических 
преобразований, Тунис считает, что все этапы пе-
реходного периода могут быть успешно осущест-
влены только на основе консенсуса. Это — страте-
гический курс, направленный на разрядку полити-
ческой напряженности и снижение уровня насилия, 
установление демократии и содействие участию 
женщин и молодежи, а также на укрепление роли 
гражданского общества. На фоне недавних пози-
тивных событий мы не должны забывать о про-
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блемах и трудностях, которые по-прежнему стоят 
перед Южным Суданом.

Тунис приветствует тот факт, что в целом со-
глашение о прекращении огня остается в силе. Од-
нако мы с обеспокоенностью отмечаем ухудшение 
гуманитарной и экономической ситуации, а также 
рост числа нарушений прав человека, преступных 
деяний и актов сексуального насилия. Речь идет о 
нарушениях, описанных в прошлогоднем докладе 
Комиссии по правам человека в Южном Судане.

Мы настоятельно призываем правительство к 
улучшению положения в области безопасности на 
всей территории страны и решению проблемы без-
наказанности. Кроме того, мы напоминаем всем 
сторонам о необходимости обеспечивать соблю-
дение международных норм в области прав чело-
века и международного гуманитарного права, а 
также безопасную и беспрепятственную доставку 
гуманитарной помощи тем, кто в ней нуждается, 
и защиту физического и эмоционального здоровья 
граждан. Мы подчеркиваем необходимость того, 
чтобы международное сообщество и Организация 
Объединенных Наций продолжали оказывать ма-
териально-техническую поддержку правительству 
в целях ускорения принятия переходных мер без-
опасности, особенно в том, что касается процесса 
разоружения, демобилизации и реинтеграции и 
формирования единой армии, в интересах обеспе-
чения стабильной политической ситуации, спокой-
ной обстановки в области безопасности и обще-
ственного порядка для безопасного и добровольно-
го возвращения перемещенных лиц и беженцев.

Тунис поддерживает продление мандата Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Южном 
Судане (МООНЮС) и считает это чрезвычайно 
важным с учетом существующих проблем. Наша 
страна поддерживает усилия Специального пред-
ставителя Генерального секретаря и главы Миссии 
по достижению прогресса в политическом про-
цессе, который осуществляется в данный момент 
между южносуданскими сторонами. Кроме того, 
мы поддерживаем МООНЮС в выполнении ею 
своего мандата в соответствии с четырьмя при-
оритетными стратегическими задачами. Мы также 
призываем содействовать ее работе и свободе пере-
движения, с тем чтобы она могла выполнять возло-
женные на нее задачи, особенно в области защиты 

гражданских лиц и отслеживания и расследования 
нарушений прав человека.

В заключение делегация нашей страны выража-
ет надежду на то, что этот этап в истории Южно-
го Судана, отмеченный насилием и боевыми дей-
ствиями, навсегда останется в прошлом и начнется 
новая глава в современной истории этой страны, 
когда удастся добиться для народа Южного Судана 
устойчивого мира, справедливости, национального 
примирения и процветания.

Г-н Абарри (Нигер) (говорит по-французски): 
На пути к миру имеет значение каждый шаг. Любое 
расстояние, пройденное в правильном направле-
нии, приближает нас к конечной цели — восстанов-
лению мира. Я полностью разделяю оптимизм г-на 
Ширера и призываю политические силы Южного 
Судана продолжать проявлять политическое муже-
ство, с тем чтобы добиться в интересах своего наро-
да дальнейшего прогресса на пути к миру, который 
является трудным, но единственно возможным.

Этот оптимизм находит отражение и в тех раз-
делах доклада Генерального секретаря (S/2020/145), 
в которых идет речь о соблюдении режима прекра-
щения огня и укреплении доверия между сторона-
ми. Тот факт, что президент Салва Киир выступил 
22 февраля с речью о мире, в которой он, в част-
ности, призвал всех сыновей и дочерей страны к 
прощению и примирению, является исторической 
вехой и заслуживает высокой оценки.

Нигер поддерживает решение Межправитель-
ственной организации по развитию (ИГАД) пред-
ставить просьбу о проведении обзора состава и 
роли Региональных сил по защите Миссии Органи-
зации Объединенных Наций в Южном Судане (МО-
ОНЮС). Мы также приветствуем план проведения 
региональных конференций в рамках национально-
го диалога. Мы хорошо осведомлены о положении 
женщин и девочек и высоко ценим прекрасную ра-
боту, которую проводит г-жа Сандей для оказания 
помощи этой уязвимой группе населения Южного 
Судана.

Помимо проблесков надежды, которые в по-
следнее время наблюдаются в политической сфере, 
еще одним позитивным признаком, который может 
укрепить нынешнюю благоприятную динамику, 
является улучшение основных макроэкономиче-
ских показателей. В случае их улучшения Юж-
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ный Судан мог бы использовать имеющиеся у него 
огромные ресурсы и потенциал для решения про-
блем, с которыми сталкивается его народ.

Мы не можем не поблагодарить Африканский 
союз, ИГАД, Южную Африку и соседние с Южным 
Суданом страны за их участие в мирном процессе. 
Мы заявляем о своей поддержке МООНЮС в вы-
полнении ею весьма конструктивной роли по содей-
ствию мирному процессу и надеемся, что она будет 
располагать необходимыми ресурсами для еще бо-
лее эффективного выполнения своих задач.

Кроме того, в связи с тем, что мирные граждане, 
в частности женщины, сталкиваются в этом отно-
шении с крайне серьезными последствиями, наша 
страна хотела бы напомнить о важности осущест-
вления положений Обновленного соглашения об 
урегулировании конфликта в Южном Судане от но-
ября 2018 года, которые касаются правосудия пере-
ходного периода и в актуальности которых мы мог-
ли убедиться в ходе прений по этому вопросу, ор-
ганизованных во время председательства Бельгии 
в Совете (см. S/PV.8718). Только в случае осущест-
вления положений Соглашения тем, кто серьезно 
пострадал от ужасов войны, удастся преодолеть 
последствия полученных ими травм и начать про-
кладывать путь к подлинному примирению между 
всеми сыновьями и дочерьми Южного Судана.

Мы ожидаем, что посол Малвал, который уча-
ствует в сегодняшнем заседании, сообщит нам хо-
рошие новости.

Г-н Полянский (Российская Федерация): Хо-
тели бы отметить доклад Специального предста-
вителя Генерального секретаря Дэвида Ширера и 
заверить его в нашей неизменной поддержке его 
деятельности и возглавляемой им миротворческой 
операции Организации Объединенных Наций в 
Южном Судане. Благодарим также Бетти Сандей 
за предоставленную информацию. Кроме того, при-
знательны странам, направляющим в состав Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Южном 
Судане воинские и полицейские контингенты.

Южный Судан — это очень молодое государ-
ство, которое переживает крайне важный момент 
своей истории, и задача международного сообще-
ства — оказать южносуданцам необходимую под-
держку в противостоянии вызовам, с которыми 
сталкивается страна. Москва приветствует недав-

ний прогресс в процессе мирного урегулирования 
в Южном Судане. К этому привели компромиссные 
договоренности, достигнутые основными сторо-
нами южносуданского процесса. Хотели бы выде-
лить важную инициативу президента Салвы Кии-
ра, который проявил политическую волю и пошел 
на компромиссные договоренности в отношении 
административного деления страны. Отмечаем и 
решение Риека Машара включиться в процесс фор-
мирования правительства национального единства 
и занять пост первого вице-президента.

Убеждены, что начало формирования новых 
руководящих органов страны и завершение «пред-
переходного» периода в ранее согласованные сроки 
создают необходимые условия для продвижения 
Южного Судана к политической стабильности и 
национальному примирению, успешному решению 
неотложных задач социально-экономического раз-
вития в интересах всего южносуданского народа.

Считаем важным, что стороны готовы к пре-
одолению разногласий через откровенный диалог. 
Надеемся на скорейшее завершение всех необхо-
димых формальностей и продолжение реализации 
договоренностей переходного периода. Исходим из 
того, что только полное и всестороннее выполнение 
сторонами взятых на себя обязательств поможет 
повысить взаимное доверие и уберечь от повторе-
ния ошибок прошлого.

Отмечаем общее снижение уровня вооруженно-
го насилия и количества межобщинных столкнове-
ний с момента подписания в 2018 году Обновлен-
ного соглашения об урегулировании конфликта. 
Улучшение ситуации в области безопасности спо-
собствовало расширению доступа для доставки 
гуманитарной помощи. Заметно снизилось число 
нарушений прав человека. Все это способствует 
возвращению южносуданских беженцев и вну-
тренне перемещенных лиц в места постоянного 
проживания.

Связываем это в первую очередь с реализацией 
мер взаимного доверия и контактами между про-
тивоборствующими сторонами «на земле». Важно, 
чтобы они продолжали соблюдать условия прекра-
щения огня. Призываем южносуданцев строго при-
держиваться этих договоренностей.

Также призываем стороны, не подписавшие 
Обновленное соглашение, как можно скорее присо-
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единиться к процессу государственного строитель-
ства. Отдельно хотели бы отметить усилия, кото-
рые предпринимают в этом направлении община 
Святого Эгидия и итальянское правительство.

Мы неоднократно заявляли и повторяем сегодня 
вновь, что «первую скрипку» в сопровождении юж-
носуданского мирного процесса должны играть ре-
гионалы. Приветствуем в этой связи усилия ИГАД, 
Афросоюза, Судана, Кении, Уганды и ЮАР. Важно, 
чтобы в их подходах сохранялось единство. Это бу-
дет работать в пользу принципа «африканским про-
блемам — африканские решения». Убеждены, что 
прогрессу в южносуданском урегулировании спо-
собствовало не усиление санкционного давления на 
страну, и уж тем более не введение односторонних 
рестрикций. Важнейшим элементом стал вклад ре-
гиональных посредников.

Рассчитываем, что вскоре южносуданцы смо-
гут договориться по всему спектру вопросов, что 
даст Совету Безопасности основания для проведе-
ния обзора санкционного режима с целью его адап-
тации к реалиям «на земле».

Председатель (говорит по-китайски): Сейчас я 
сделаю заявление в своем качестве представителя 
Китая.

Китай благодарит Специального представителя 
Генерального секретаря Дэвида Ширера за его вы-
ступление. Я также внимательно выслушал заявле-
ние г-жи Сандэй.

В последнее время в южносуданском полити-
ческом процессе наметился прогресс. Китай при-
ветствует создание в соответствии с графиком 
переходного коалиционного правительства и по-
здравляет Южный Судан с этим достижением. Мы 
воздаем должное лидерским качествам и мужеству 
руководителей Южного Судана. Произошедшее 
знаменует собой важный шаг вперед в мирном про-
цессе в стране при активном посредничестве со 
стороны международного сообщества, особенно 
африканских стран и соответствующих региональ-
ных организаций. В этой связи я хотел бы подчер-
кнуть следующие три момента.

Во-первых, необходимо в полной мере уважать 
руководящую роль правительства Южного Судана. 
Стороны в Южном Судане несут основную ответ-
ственность за осуществление Обновленного согла-
шения об урегулировании конфликта в Республике 

Южный Судан. Международные партнеры должны 
укреплять взаимодействие и связь с южносудан-
скими сторонами, особенно с правительством, вы-
слушивать их мнения и предложения и прислуши-
ваться к ним, и оказывать финансовую, материаль-
ную и техническую поддержку в целях обеспече-
ния стабильности и безопасности в Южном Судане, 
который в этом нуждается.

Во-вторых, крайне важно продолжать оказы-
вать поддержку Межправительственной организа-
ции по развитию (ИГАД), чтобы она могла играть 
роль основного посредника. Международное со-
общество должно более активно координировать 
действия с ИГАД и Африканским союзом, поддер-
живать их посреднические усилия и помогать всем 
сторонам в Южном Судане укреплять взаимное 
доверие и проявлять больше ответственности и до-
брой воли, чтобы как можно скорее достичь консен-
суса по всем нерешенным вопросам.

В-третьих, необходимо и впредь предоставлять 
Южному Судану гуманитарную и экономическую 
помощь. В настоящее время основное внимание 
следует уделять оказанию помощи Южному Су-
дану в решении его проблем в области развития, 
содействию возвращению лиц и их расселению в 
лагерях для внутренне перемещенных лиц и расши-
рению инвестиций в таких областях, как сельское 
хозяйство, энергетика, инфраструктура, образова-
ние и медицинское обслуживание, чтобы помочь 
народу Южного Судана восстановить свои дома и 
возобновить процесс развития.

Китай приветствует важный вклад Миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций в Южном Судане 
в поддержание мира и стабильности в стране, вы-
ступает за продление мандата Миссии и продол-
жает оказывать помощь в целях содействия осу-
ществлению Обновленного соглашения и мирного 
процесса, с тем чтобы народ Южного Судана как 
можно скорее ощутил преимущества мира.

Китай, как и раньше, будет поддерживать мир-
ный процесс в Южном Судане и оказывать необхо-
димую помощь. Мы готовы конструктивно сотруд-
ничать с международным сообществом в целях 
оказания помощи Южному Судану в поддержании 
мира и стабильности и социально-экономического 
развития.
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Теперь я возвращаюсь к своим функциям Пред-
седателя Совета.

Я предоставляю слово представителю Южного 
Судана.

Г-н Малвал (Южный Судан) (говорит по-
английски): Г-н Председатель, мы от всей души по-
здравляем Вашу страну со вступлением на пост 
Председателя Совета Безопасности в марте. Наша 
делегация рада, что Китай является Председателем 
Совета в то время, когда в Южном Судане наблю-
даются положительные сдвиги в осуществлении 
Обновленного соглашения об урегулировании кон-
фликта. Народ Южного Судана ценит конструктив-
ные усилия Китая, прилагаемые во взаимодействии 
со странами региона и Африканским союзом с це-
лью побудить лидеров Южного Судана к совмест-
ной работе, и моя делегация готова тесно сотруд-
ничать с Вами во время Вашего председательства.

Позвольте мне также поприветствовать новых 
членов, которые вошли в состав Совета в начале 
этого года. В частности, мы хотели бы пожелать 
продуктивной и успешной работы Тунису и Нигеру.

Мы приветствуем г-на Давида Ширера и бла-
годарим его за выступление и работу на благо на-
рода Южного Судана. Я также приветствую нашу 
сестру, Бетти Сандэй. Я хотел бы заверить Совет 
в том, что южносуданские женщины прочно заня-
ли свое место в обществе. Как сказал мой брат из 
Южной Африки, над Южным Суданом восходит 
заря мира. А над Советом восходит своя заря — 
заря дружбы. Я согласен с представителем Соеди-
ненного Королевства: действительно, 35 процентов 
голосов — это минимальный показатель. Этот по-
казатель будет расти по мере того, как мы будем до-
биваться прогресса.

Я хотел бы поблагодарить всех членов Совета 
за их сегодняшние заявления, в которых прозву-
чала позитивная оценка событий в Южном Суда-
не. Мои слова подтвердились — я всегда говорил 
своему руководству, что значение имеет не то, что 
делает Совет Безопасности, а то, что делаем мы в 
Джубе. А уже потом наши действия определяют на-
правление работы Совета Безопасности. Я благода-
рю всех членов Совета за их заявления и ободрение. 
Мы надеемся продолжить идти по тому же пути.

Наша делегация приветствует доклад Генераль-
ного секретаря о положении в Южном Судане за пе-

риод с 1 декабря 2019 года по 15 февраля 2020 года 
(S/2020/145). Как всегда, мы пристально изучим за-
мечания и рекомендации Генерального секретаря. 
Лидеры и народ Южного Судана высоко ценят его 
поддержку, слова ободрения и добрые советы. Как 
уже отмечалось, со времени подготовки доклада в 
Южном Судане произошли исторические события. 
Мы признательны Генеральному секретарю за то, 
что он смог включить в свой доклад информацию 
об историческом и судьбоносном решении прези-
дента Салвы Киира Маярдита от 21 февраля о воз-
вращении Южного Судана к федеративной системе 
10 штатов и трех административных районов.

После принятия этого решения пять вице-пре-
зидентов приняли присягу, а г-н Риек Машар вер-
нулся на постоянное место жительства в Джубу. 
Стороны, подписавшие соглашение, постоянно ве-
дут переговоры с целью найти решение для спра-
ведливого распределения министерских портфе-
лей. Не позже пятницы народу Южного Судана 
объявят о составе нового кабинета национального 
единства.

Что касается вопроса о санкциях, то сегодня 
многие члены Совета упомянули о «дивидендах 
мира». Нельзя, чтобы новому правительству на-
ционального единства приходилось начинать осу-
ществление своего мандата в условиях «дивиден-
дов санкций». В стране сформировано новое пра-
вительство, и международное сообщество должно 
иметь возможность предоставить ему некоторую 
свободу действий для работы на благо народа Юж-
ного Судана. Если его руки будут связаны санкци-
ями, то, боюсь, наш прогресс замедлится. Впрочем, 
это решение остается за Советом.

Отрадно, что в Южном Судане происходят не-
которые позитивные изменения, однако остается 
еще немало серьезных проблем. И с нашей стороны 
было бы упущением не повторить в нашем сегод-
няшнем заявлении призыв к международному со-
обществу оказывать столь необходимую помощь 
и поддержку народу Южного Судана, с тем чтобы 
мирное соглашение оставалось в силе в долгосроч-
ной перспективе. Правительству национального 
единства, которое вскоре приступит к выполнению 
своих функций, потребуются материально-техни-
ческие ресурсы и специализированные знания для 
обеспечения благоприятных условий жизни в ме-
стах расквартирования и для содействия упорядо-
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ченному и мирному возвращению внутренне пере-
мещенных лиц и беженцев из соседних стран.

Наш призыв к миролюбивым членам между-
народного сообщества заключается в следующем: 
если они поддерживали народ Южного Судана в 
течение последних шести непростых лет, то сейчас 
настал самый подходящий момент для того, чтобы 
удвоить или утроить свою заботу о народе Южно-
го Судана и оказываемую ему поддержку во имя 
достижения прочного мира и единства в Южном 
Судане. Я хотел бы приветствовать позитивные 
изменения в Совете и согласиться с моим другом, 
послом Федеративной Республики Германия. Мы 
приветствуем участие его страны. Мы никого не 
просим переключить внимание на другие вопросы. 
Нам по-прежнему необходимо, чтобы члены Совета 
были вовлечены в работу и следили за тем, чтобы 
мы шли по правильному пути. Мы всячески при-

ветствуем их усилия и хотим поблагодарить Герма-
нию за то, что она начала предоставлять гранты на 
осуществление проектов в области развития. Имен-
но это позволит сохранить мир в Южном Судане. 
Ведь когда у вас есть что-то, что вам очень доро-
го, вряд ли вы будете готовы с легким сердцем это 
уничтожить. Мы еще раз благодарим Германию и 
выражаем надежду на то, что все члены Совета в 
ближайшем будущем будут вносить свой вклад в 
развитие Южного Судана.

Председатель (говорит по-китайски): Список 
ораторов исчерпан.

Сейчас я приглашаю членов Совета на неофи-
циальные консультации для дальнейшего обсужде-
ния этого вопроса.

Заседание закрывается в 11 ч 50 мин.
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